



Eglise Catholique d'Alsace – Zone Vignoble Vallées
**COMMUNAUTE DE PAROISSES
DE LA VALLEE NOBLMARTHE & MARIE**

SOULTZMATT – WINTZFELDEN – OSENBACH -WESTHALTEN



L'Équipe d'Animation Pastorale :

Père Serge Habonimana (administrateur)

Fabienne Barthélemy (pastorale enfants)

Valérie Scherrer (pastorale jeunes)

Joëlle Fischer (liturgie)

Gérard Weber (communication)

FEVRIER 2025



Nous sommes entrés solennellement dans l'année jubilaire 2025 le 24 décembre 2024 par l'ouverture de la porte sainte de la Basilique saint Pierre du Vatican par le pape François. Cette année jubilaire, rappelons-le, a pour devise « Pèlerins de l'Espérance ». Dans le bulletin du mois de janvier je vous ai donné des explications de quelques expressions et termes : porte sainte, le jubilé, les indulgences, bulle d'indiction, etc. Je voudrais maintenant vous partager cette réflexion sur le thème de l'espérance chrétienne que propose le pape qui nous invite à être des pèlerins de l'Espérance tout en nous rappelant que « l'Espérance ne déçoit pas ».

Certitude de l'Espérance chrétienne

Le chrétien espère en la Parole de Dieu qui renferme toutes ses promesses. Le Verbe s'est fait chair non pour rester parole muette ou être parole morte. Notre espérance ne repose pas sur une illusion, nous mettons notre espérance dans une Parole vivante qui ne nous décevra pas car elle s'est réalisée en Jésus Christ qui est ressuscité et est monté à la droite du Père.

“Selon la foi chrétienne, la « rédemption », le salut n'est pas un simple donné de fait. La rédemption nous est offerte en ce sens que nous a été donnée l'espérance, une espérance fiable, en vertu de laquelle nous pouvons affronter notre présent” (Benoît XVI, Spe Salvi, 1).

Retrouvez le bulletin sur internet

HORAIRES D'ACCEUIL AU PRESBYTERE

➤ Mardi : 10H30 - 11H30 - Mercredi : 10H30 - 11H30
- ou sur Rendez-vous ☎ 03 69 54 57 09

18, Rue de l'Hôpital – 68570 SOULTZMATT ☎ 03 69 54 57 09

Courriel : paroissesvalleenoble@hotmail.com

Site internet : www.paroisses-valleenoble.org - ISSN : 2258-7489

Vos annonces pour le bulletin avant le 22 du mois SVP. Merci d'avance



A travers la connaissance de cette espérance future, nous nous sentons aimés quoi qu'il arrive. Nous avons confiance car notre espérance ne sera pas déçue. La présence du Seigneur dans ma vie aujourd'hui est consolidée par la présence du Seigneur dans l'éternité.

“Après avoir, à maintes reprises et sous maintes formes, parlé jadis aux Pères par les prophètes, Dieu, en ces jours qui sont les derniers, nous a parlé par le Fils, qu'il a établi héritier de toutes choses, par qui aussi il a fait les mondes. Resplendissement de sa gloire, effigie de sa substance, lui qui soutient l'univers par sa parole puissante, ayant accompli la purification des péchés, s'est assis à la droite de la Majesté dans les hauteurs” (He 1,1-3)

L'espérance attire dans le présent le futur de la vie éternelle; elle nous donne déjà quelque chose de la réalité attendue. C'est ainsi que la foi en Jésus Christ est la substance de ce que

nous espérons puisque nous espérons en quelque chose qui est déjà, en quelqu'un qui est vivant et qui œuvre en nous par son Esprit qui est Saint.

“Donc, mes frères, notre joie n'est point réelle encore, mais elle entre déjà en espérance; or, cette espérance est aussi certaine que si nous jouissions déjà de la réalité. Nous n'avons, en effet, rien à craindre quand c'est la Vérité qui nous fait des promesses. Car la Vérité ne peut ni se tromper, ni tromper les autres; il nous est bon de nous y attacher, puisqu'elle nous délivre si nous demeurons fermes dans sa parole. Nous croyons maintenant, nous verrons alors; avec la foi, notre espérance est en ce bas monde; avec la claire vue, nous aurons la réalité dans le siècle à venir. « Nous verrons Dieu face à face ». ” (St Augustin, Discours sur les psaumes, 123.2)

Pour nous chrétiens, l'espérance est vécue dans le concret, elle n'est pas une fugue en avant pour adoucir le présent, mais la force d'embrasser avec amour la vie réelle, attirés comme un aimant par la réalité éternelle future, déjà présente et ferme en nos cœurs.

Associazione Ospizio Madonna delle Rose Città delle Rose

La prière du jubilé 2025

Père céleste,

En ton fils Jésus-Christ, notre frère,

Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité

Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile,

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,

Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix
De notre Rédempteur.
A toi, Dieu béni dans l'éternité,
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.
Amen

Franciscus

VIE DE LA COMMUNAUTE



Sont entrés dans la maison du Père

Lucie GOLLENTZ née BACHMANN le 08/01 à Osenbach

Marianne SORG née PARMENTIER le 10/01 à Soultzmatz

Albert GOLLENTZ le 21/01 à Osenbach

Maurice HECK le 25/01 à Wintzfelden

Marie-Jeanne LAMEY née SIMON le 25/01 à Osenbach

Christiane SCHATZ née UFFLER : le 29/01 à Soultzmatz

PASTORALE DES JEUNES ET DES ENFANTS

Week-end d'intégration des jeunes de la Profession de Foi



Samedi 18 et dimanche 20 janvier 2025 les 18 jeunes, des Communautés de Paroisses de Rouffach et la Vallée Noble, en cheminement vers la Profession de Foi, ont passé le week-end à la Maison Saint Michel d'Issenheim. En présence de Valérie, Stéphanie et Fabienne, ils ont travaillé la séance de catéchisme sur le Baptême à travers des textes bibliques, des vidéos et des explications sur les symboles qui le caractérisent. Ils ont également choisi leur chant phare, qui les accompagnera durant les deux ans : « Ma passion » de Glorious et qu'ils auront le plaisir de vous interpréter lors de leurs Profession de Foi et Confirmation. Les jeunes ont également

laissé libre cours à leurs talents artistiques pour concevoir l'illustration qui sera reproduite sur l'écharpe blanche, qu'ils recevront le jour de la Profession de Foi.

Après les lasagnes du dîner qui ont fait l'unanimité, les jeunes ont participé à une veillée de jeux ; d'abord tous ensemble puis en petits groupes avant de se rendre dans les chambres pour essayer de dormir. Le lendemain matin ils ont assistés à la messe patronale de Saint Antoine l'Hermite à la Chapelle du Couvent en présence des Pères

Christophe Lacny, Alphonse Hofer et Antoine Welty ainsi que du Diacre Gérard Unfer. Ils ont pu repartir avec un pain béni à partager en famille. Merci aux jeunes pour ces moments de joie et de bonne humeur qui ont contribué à la réussite de ce week-end.

Messe de la Chandeleur : dimanche 2 février

Nous invitons toutes les familles à la messe de la Présentation du Seigneur au Temple. C'est également dimanche de la Chandeleur et de la Vie Consacré. Dans la messe de ce dimanche 2 février, fête Patronale de la paroisse saint Blaise de Westhalten, à 10h six enfants et une jeune adolescente feront leur entrée en catéchuménat et sont invités à partager la Parole avec toute la communauté. Ils reconnaissent ainsi la Bonne Nouvelle apportée par Jésus-Christ et désirent la partager avec les chrétiens. Ils s'engagent à poursuivre leur cheminement et à exprimer leur désir de devenir membre de l'Eglise. Venez nombreux fêter avec nous, cette célébration de passage et reconnaître Jésus, Lumière du monde !

Lumière de la paix de Bethléem



Nous avons vécu un très beau moment de réflexion et de partage autour de la « Lumière de la paix de Bethléem », avec les scouts et guides de Rouffach, le samedi 21 décembre 2024 dans la chapelle du Schaeftal dont le thème était « Ensemble vivons son espérance ».

Cinquante trois enfants et jeunes se sont réunis l'après-midi à la maison des associations de Soultzmatt pour vivre un temps de réflexion autour du texte biblique Jérémie 29, qui nous invite à vivre de l'espérance, d'un avenir à espérer malgré une actualité morose et pas toujours rassurante. Dans ces temps de conflits ou de violence, Dieu nous rappelle qu'il a pour chacun

de nous des projets de bonheur et que nous pouvons tous ensemble construire un monde meilleur.

Après un sketch et un temps d'échange, chacun a confectionné une lanterne, accessoire indispensable pour accueillir la Lumière qui symbolise la paix et le partage dans le monde. Rejoints par des familles et bien motivés, nous sommes montés à pied jusqu'à la chapelle du Schaeftal (Val du Pâtre). La veillée de prières, animée par une chorale éphémère et de jeunes musiciens, a accueilli près de 300 personnes.

Accompagnée de très beaux chants, de guitares et de percussions, la Lumière a été partagée à toute l'assemblée ainsi qu'aux différents représentants des paroisses de la Vallée Noble, de Rouffach et de Orschwih.

Cette rencontre, où les maîtres-mots étaient la joie, l'espoir et le partage, s'est terminée par un temps convivial autour de vin ou jus de pomme chauds agrémentés de petits *bredalas*. De quoi réchauffer les mains et les cœurs !

Des bougies de la fondation Caritas étaient proposées, pour un don minimum de 1 euro, pour permettre d'apporter cette Lumière chez soi et la partager dans les familles, les quartiers ou les commerces. Le montant des dons s'est élevé à 349 euros.

Une quête a également été proposée pour venir en aide à la « Fondation Raoul Follereau » qui lutte contre la lèpre, une maladie qui exclut la personne de la société. Ce geste solidaire a permis de récolter un montant de 145 euros et sera remis au responsable de secteur Vignoble-Vallée-Ribeauvillé-Munster, Monsieur Jean-Paul Reinhardt de Soultzmatt.

Un grand merci à tous pour votre présence, vos dons et votre générosité.

La visite pastorale dans la zone Vignoble/vallée : du 6 au 13 avril 2025

En cette année 2025, notre zone pastorale aura la joie d'accueillir l'Archevêque de Strasbourg, Monseigneur Pascal Delannoy, lors de la visite pastorale prévue du 6 au 13 avril prochain.

La visite pastorale selon prescriptions du droit canonique (can. 396) a une double finalité : l'information directe de l'évêque sur la situation et les circonstances de l'Eglise particulière, et l'incitation des fidèles à accomplir leurs propres devoirs avec toujours plus de ferveur. L'importance de la visite est telle que *Christus Dominus* 23 (Vatican II, Décret sur la charge pastorale des évêques dans l'Eglise) indique que la dimension et le nombre d'habitants permettant à l'évêque de la réaliser convenablement sont les critères généraux devant justifier une révision des limites des circonscriptions ecclésiastiques. En gros, cette visite a pour but de prendre des nouvelles, de garder le lien avec les membres du peuple de Dieu, leurs pasteurs et leurs collaborateurs qui ont mission d'annoncer la Bonne Nouvelle..

Réservez déjà la date du mercredi 9 avril où tous les enfants et les jeunes de la zone pastorale auront la joie de rencontrer notre Archevêque au centre d'accueil de la Petite Vigne à Bennwihr.

Un programme de cette visite sera visible prochainement sur le site de la paroisse.

Naissance d'une Chorale d'enfants dans la Vallée Noble

Pour les enfants entre 7 et 10 ans qui aimeraient apprendre à chanter:

Première séance : le mardi 18 mars 2025 à 18h-18h45.

Rendez-vous: Maison des Associations de Soultzmatt située à la place Kessler

Direction: Martina Münster

Contact: reveilmusical68@gmail.com

Annonces

Le 2 février 2025 : **Fête patronale saint Blaise de Westhalten** : Messe dominicale à 10h00

Le 5 février 2025 : Rencontre de l'Equipe d'Animation Pastorale

Le 8 février 2025 : **Dimanche de la santé** : Messe dominicale anticipée à Wintzfelden à 18h00

Le 9 février 2025: **80è Anniversaire de la libération de Soultzmatt** : Messe dominicale à 10h30

Pèlerinages de l'année jubilaire

A. Le service diocésain des pèlerinages nous propose des lieux pour célébrer le jubilé 2025

1. Portugal – Fátima : 8 -13 mars 2025. Inscription avant le 15 février 2025
2. A la découverte de la ville de Prague : 30 avril – 4 mai 2025. Inscription avant le 15 mars 2025
3. La Turquie sur les pas de saint Paul : 1er – 8 juin 2025. Inscription avant le 10 avril 2025
4. Marche autour Gueberschwihr : 11 – 14 juillet 2025.
5. Lourdes « avec Marie, Pèlerin d'Espérance » : 11 - 16 août 2025. Inscription jusqu'au 1er juin 2025.
6. L'Égypte sur les pas de l'Église Copte et les Pères du désert : 5 -12 novembre 2025. Inscription avant le 15 juillet 2025.

NB : Voulez-vous organiser ces pèlerinages ? Contactez-moi (P. Serge) pour des informations complémentaires, notamment celles qui concernent les prix.

Pour tous renseignements PÉLÉAL - 03 88 25 11 12 – peleal@diocese-alsace.fr - <https://www.pelerinages.culturetourismealsace.fr>

B. Des projets

1. Une journée à Thierenbach avec enseignement du recteur, Père Patric Koehler
2. Une journée à Marienthal avec l'enseignement du recteur, Père Jauffrey Walter
3. Dès la rentrée scolaire 2025, WE à Paris avec découverte Notre Dame de Paris.

C. Grande quête diocésaine



Si vous êtes imposable, la **réduction d'impôt** est de 66% pour l'année 2024.

Par exemple, si vous donnez 200 € (don moyen à la Grande Quête Diocésaine dans le diocèse de Strasbourg), il ne vous en coûtera réellement que 68 €

"Le conseil de Fabrique d'Osenbach procédera à la quête annuelle pour le chauffage et l'entretien de l'église au cours des mois de février / mars 2025 et vous remercie par avance pour votre contribution.

Nous remercions chaleureusement les personnes ayant participé au concert de l'Épiphanie du 5 janvier 2025 ce qui a fortement contribué à son succès."

Messes demandées:

Westhalten : dimanche 2 février 2025 : †DIRINGER Prosper et les défunts des familles DIRINGER et SCHOEPFER

Osenbach : Dimanche 16 février 2025 ; † Aimé FRIED - † Cécile ; Charles ; Gilbert BURCKLEN et les défunts de la famille

Osenbach : Dimanche 2 mars : † Lucie, Paul GOLLENTZ et les défunts de la famille

L'agenda des messes du 1^{er} février 2025 au 9 mars 2025

Dimanche 02/02 WESTHALTEN	<i>Blanc: LA PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE</i> 10h00 Messe dominicale: Fête patronale St Blaise ; †DIRINGER Prosper et les défunts des familles DIRINGER et SCHOEPFER 12h00 Repas paroissial
Mardi 04/02 OSENBACH	<i>Vert. De la Férie</i> 9h00 Messe
Mercredi 05/02 WESTHALTEN	<i>Rouge : Ste Agathe</i> 9h00 Messe
Jeudi 06/02 WINTZFELDEN	<i>Rouge : S. Paul Miki</i> 9h00 Adoration + Messe
Vendredi 07/02 SOULTZMATT	<i>Vert. De la Férie</i> 17h00 Messe dans la maison de retraite
Samedi 08/02 WINTZFELDEN	<i>Vert. De la Férie</i> 18h00 Messe dominicale anticipée
Dimanche 09/02 SOULTZMATT	5^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (C) 10h30 Messe dominicale . 80^e ANNIVERSAIRE DE LA LIBERATION DE SOULTZMATT
Mardi 11/02 : OSENBACH	<i>Vert. De la Férie</i> 9h00 Messe
Mercredi 12/02 WESTHALTEN	<i>Vert. De la Férie</i> 9h00 Messe
Jeudi 13/02 WINTZFELDEN	<i>Vert. De la Férie</i> 9h00 Messe
Vendredi 14/02 SOULTZMATT	<i>Blanc : S. Cyrille</i> 17h00 Messe dans la maison de retraite
Dimanche 16/02 WESTHALTEN OSENBACH	6^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (C) 9h30 Messe dominicale 11h00 Messe dominicale , † Aimé FRIED , †Cécile ; Charles ; Gilbert BURCKLEN et les défunts de la famille

Mardi 18/02	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
Mercredi 19/02	<i>Vert. De la Férie</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
Jeudi 20/02	<i>Vert. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
Vendredi 21/02	<i>Vert. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
Dimanche 23/02	7^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (C)
WINTZFELDEN	9h30 Messe dominicale:
SOULTZMATT	11h00 Messe dominicale
Mardi 25/02	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
Mercredi 26/02	<i>Vert. De la Férie</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
Jeudi 27/02	<i>Vert. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
Vendredi 28/02	<i>Vert. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
Dimanche 02/03	8^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (C)
OSENBACH	9h30 Messe dominicale ; † Lucie, Paul GOLLENTZ et les défunts de la famille
WESTHALTEN	11h00 Messe dominicale ;
Mardi 04/03	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
Mercredi 05/03	MERCREDI DES CENDRES
SOULTZMATT	10h00 Messe pour les enfants
WINTZFELDEN	19h30 Messe
Jeudi 06/03	JEUDI APRÈS LES CENDRES
WINTZFELDEN	9h00 Adoration + Messe
Vendredi 07/03	VENDREDI APRÈS LES CENDRES
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
Dimanche 09/03	1^{er} DIMANCHE DE CARÊME
SOULTZMATT	9h30 Messe dominicale
WINTZFELDEN	11h00 Messe dominicale